

# SEMANARIO DE PALAMÓS.

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Palamós, un mes. . . . . 0'50 pesetas.  
 Resto de España, trimestre. 1'50 »  
 Países de la Unión Postal, 2'50 »

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Pago de suscripción adelantado.—Remitidos y anuncios á precios convencionales.  
 —Publiquense ó nó, no se devuelven los originales.

AÑO III

Pago de suscripciones en sellos de correo ó letras de fácil cobro.

Se publica todos los jueves.—ADMINISTRACIÓN Y REDACCIÓN: calle de la Marina, 13.

NÚM. 87

## LAS MÁQUINAS.

(Conclusión.)

Si consideramos en general los males que al final de nuestro artículo anterior dijimos podían producir las máquinas, los reduciremos á dos clases: transitorios y permanentes.

Son transitorias la inacción de brazos, la pérdida y disminución de capitales, la oscilación y alteración en los precios y los perjuicios que experimentan las industrias secundarias; y los consideramos transitorios porque desaparecen más ó menos tarde; los demás enumerados son los permanentes.

Los transitorios son menos graves de lo que parece á simple vista, pues las máquinas que pueden ocasionarlos no se inventan y plantean cada día y no vienen de repente, sinó que van vislumbrándose, á fin de que nos preparemos para el cambio que traen consigo. La aplicación del vapor á la industria y los adelantos mecánicos verificados desde últimos del siglo pasado han producido en ciertos países y ocasiones los males indicados, pero de un modo paulatino, intermitente y parcial. No es, pues, extraño que con los inventos del siglo presente operados lentamente, parezcan perpetuos los males que sólo son transitorios, y que más que nunca se hayan preocupado los economistas en estos tiempos con los tristes efectos de las má-

quinas; sin embargo, el solo hecho de ser mayores comprueba plenamente que es providencial la lentitud con que se realizan y plantean semejantes adelantos,

Vamos á ver la compensación de los males transitorios.—El 1º. es la inocupación de brazos; este mal á simple vista se ve que desaparece al poco tiempo, pues generalizado el invento, se consume más el producto por ser más barato, y por lo tanto debe producirse en mayor escala, lo que da ocupación á un número infinitamente mayor de operarios. La inacción de brazos es, pues, recompensada en poco tiempo.—El 2º. inconveniente es la pérdida de capitales empleados en máquinas antiguas, inconveniente que vemos recompensado de sobra por la mayor producción de capital que dan las modernas; por esto vemos más capitales en donde hay más industria.—El 3º. es la oscilación en los precios: este inconveniente es natural, porque cuando aparece un nuevo invento, no ha podido fijarse el coste de la producción y por lo tanto les precios corrientes. Esto no llega á ser un mal y casi podríamos decir que es un bien, porque disminuye el valor y pone el producto al alcance de mayor número de individuos.—El 4º. inconveniente transitorio es el mal en la pequeña industria agente de las grandes: esto es cierto, pero este mal momentáneo se compensa al momento, creando otras nuevas y mejores; y así por ejemplo al descubrimiento de la imprenta ha

seguido un desarrollo en la fabricación de papel, tintas etc.

En cuanto á los permanentes tampoco son tan graves como se supone.—El 1.º es la producción excesiva, pero como las máquinas trabajan á voluntad del hombre, según el consumo en los mercados éste podrá hacerlas trabajar menos ó pararlas; y si bien aquí se objetará que dejará multitud de obreros sin trabajo, el mal no vendrá de las máquinas sino de las causas que han dado lugar á que se parasen, como son guerras, malas cosechas etc. etc.—El 2.º de los permanentes es el feudalismo industrial; sin embargo con la reunión de grandes capitales se logran superar inconvenientes que de otro modo no se hubiera podido.—El 3.º es el socialismo, consiguiente á la reunión de gran número de operarios, pero este mal no proviene de las máquinas, sino de las ideas más ó menos erróneas que corren; y la prueba de que no tienen la culpa de ello las máquinas es lo muy desarrollado que está en puntos enteramente agrícolas y nada fabriles, como en los campos de Andalucía.—El 3.º es la dependencia del obrero del capitalista, pero esta dependencia es recíproca, pues ¿qué harían el obrero sin el capitalista y éste sin aquél?—El 4.º es el menor salario que percibe, pero esto se halla recompensado por la menor fatiga y la mayor baratura, lo que hace tenga la misma relación con el producto.—El 5.º es la concurrencia al trabajo de la mujer y el niño: esto es un bien para el casado, pues puede reunir un salario mayor, y en cuanto al menor salario, la baja se compensa con la comodidad con que hoy puede vivir el obrero, comodidad que no se conocía antes de inventarse las máquinas.—Lo que por desgracia no tiene compensación es el mal moral resultante de la reunión de individuos de diferente edad y sexo, inconveniente que la familia y el Estado por las reglas de la Moral deberán atenuar en lo posible.

Para concluir, sólo nos resta decir que las máquinas, en general, han producido utilidades sin cuento y los ataques contra ellas dirigidos son hijos de la idea errónea que se tiene de la riqueza. Ya hemos dicho que como obra humana es imperfecta; pero ¿á quien

se le ocurrirá decir que deberían desaparecer el sol y el agua pues apesar de su marcada utilidad tienen sus inconvenientes?—Además, lo que prueba su utilidad y que viene á llenar un vacío, es que enseguida que aparece un invento se estudia, generaliza y aplica. Las máquinas son, pues, elementos de riqueza y prosperidad, y lazos de unión entre los pueblos, que el economista no puede olvidar.—X

## EL PIANO.

Preciosa caja en cuyo oscuro seno,  
de alambres finos y de cuerdas lleno,  
raro conjunto de aparente prosa,  
existe en realidad, pero dormida,  
la más dulce, preciosa,  
rica, sonora ó lánguida armonía  
que en su delirio intente,  
ó al calor de exaltada fantasía,  
de algún artista producir la mente.

Al comprimir ligeros  
los dedos de tu mano  
el marfil de las teclas del piano,  
la dormida armonía se despierta;  
llénase el aire de un raudal de notas  
con arte combinadas,  
y recrease el alma oyendo cierta  
melodía más placida y más suave,  
que el mismo trino celestial del ave.

De cada tecla que tu mano mueve,  
guiada por las cifras del solfeo,  
se escapa suave por morir en breve  
una sonora nota  
que el eco multiplica á su deseo,  
llevándola en su vuelo  
á una región remota,  
para espirar allí cerca del cielo.

Que hermosos son, amiga, los efluvios  
de un piano, flotando en el vacío!  
Arpejos que al sonar recoge el viento  
y á cuyo dulce acento  
recobra su vigor el estro mto.

Ya suene alegre ó con delicadeza,  
ya exprese la ternura  
que encierran de un amor los juramentos,  
ya imite de alguna alma la tristeza,

ya estalle en mil patrióticos acentos,  
siempre, sonora y grata,  
la música cautiva y arrebatada,  
si el que en su desempeño toma parte  
sabe sentir y comprender el arte.

*Francisco de A. Marull*

## GACETILLA.

El Sr. Carreró, de S. Feliu de Guixols, residente en Andalucía, ha construido un globo dirigible, cuya prueba se verificará en breve.

El aparato es todo de madera y hierro, siendo próximamente de metro y medio de largo. El areonauta va sentado en una especie de silla, ó galápagos, mejor dicho, pudiendo desde allí dirigir el globo, merced á unos cordones ó bridas que hacen girar al timón, formado por una plancha de latón como de un metro de largo, con una ligera curva en la parte superior.

El Sr. Carreró al ascender llevará unas botas altas, que en la suela tienen una especie de carretilla de metal para que encajando en los estribos puedan estos imprimir movimiento, con sólo subir y bajar las piernas, al hélice situado en línea recta á la posición del areonauta. Este hélice gira con una velocidad pasmosa al menor movimiento de los estribos, y se compone de algunas palas en sentido oblicuo.

Otro hélice colocado en la parte posterior del aparato, perpendicular á la posición del areonauta, gira fácilmente con sólo manejar el manubrio que da vuelta á dos ruedas dentadas, las cuales se hallan al alcance de la mano é inmediatas á la brújula situada en la parte más elevada del aparato, el cual está dotado de dos asientos con sus correspondientes salvavidas.

El globo es esférico, construido con sedalina, y reforzado luego con un barniz oscuro.

\* \*

Un tribunal francés ha condenado á 100 francos de multa á un viticultor que coloreó sus vinos con sustancias prohibidas; imponiendo otros 200 francos de multa al comerciante que lo vendió, y 600 francos y quince días de prisión al que fabricó la materia tintórea.

Si en un mismo momento se hiciese un reconocimiento de vinos en toda España, castigándose las

falsificaciones proporcionalmente á como lo ha verificado aquel celoso tribunal, tales ventajas obtendrían el Tesoro y la salud pública, que pudiera declararse ese día fiesta nacional.

\* \*

A contar desde 1.º de julio las plantaciones nuevas de viñas ó de árboles frutales disfrutarán exención temporal de la contribución de inmuebles por diez años, y las de olivos ó de arbolado de construcción por veinte, si los terrenos en que se hagau se hallaban antes libres de pagarla por su estado improductivo y en otro caso satisfarán sólo en los mismos plazos, respectivamente, las cantidades que antes debieran satisfacer.

Los terrenos reducidos á cultivo ó pasto por efecto de la desecación de lagunas ó pantanos estarán exentos por cinco años.

\* \*

La Diputación provincial de Barcelona ha publicado unas importantes instrucciones para conocer la existencia del *peronospora* en la vid y combatirla.

\* \*

La Real Sociedad Económica Aragonesa abre una Exposición que tendrá lugar en Zaragoza, y cuyas bases de organización y convocatoria son las siguientes:

La Exposición se abrirá en Zaragoza el día 1.º de setiembre de 1885.

Además de los productos de las tres provincias de Aragón se admitirán con iguales condiciones los de las demás provincias de España y del extranjero.

El plazo de admisión de los productos terminará el 15 de agosto. Se exceptúan aquellos objetos que á juicio de la Junta Directiva deban admitirse con posterioridad á la fecha citada.

La Junta Directiva será la encargada de dirigir la Exposición.

Las condiciones para la admisión de animales, plantas y frutas se fijarán oportunamente por la Junta.

Un Jurado compuesto de personas competentes, elegidas por la Junta Directiva y por los expositores, examinará los objetos que se exhiban, y decidirá los que hayan de ser premiados.

La Exposición se dividirá en las seis secciones siguientes.

Ciencias.—Artes liberales.—

Agricultura.—Industria mecánica.—Industria química.—Industria extractiva.

El Jurado se dividirá en tantas secciones como

la Exposición.

Los premios consistirán en diplomas de honor y medallas de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clase.

Los expositores deberán inscribirse antes del 1.<sup>o</sup> de junio en el registro que llevará la Junta Directiva (Blancas 4, Zaragoza.)

El lunes vino á inspeccionar los trabajos del tranvía el Sr. Ingeniero de la provincia D. Rafael Coderch, el cual según nuestras noticias quedó sumamente complacido, así de la buena calidad de los materiales empleados, como de lo perfecto de la colocación. Aprovechó dicho señor su estancia entre nosotros visitando los faros y la estación de Salvamento de Náufragos.

\*  
\*\*

Ha terminado la epidemia variolosa en Lloret, á cuya villa han regresado las familias que se habían ausentado para evitar el peligro del contagio. En consecuencia se ha permitido reanudar los bailes públicos, que habían sido suspendidos por orden de la autoridad local como medida de precaución sanitaria.

El Congreso de los Diputados ha tomado en consideración una proposición de ley que apoyó D. Antonio Ferratges y que firman, además de dicho señor, D. Antonio Sedó, D. José Alvarez Mariño, D. Roque Labajos, D. Rafael Cabezas, D. Alberto Camps, y D. Alberto de Quintana, dirigida á que la Compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia pueda construir, con el caracter de ramal ó afluente á su línea principal, un ferrocarril de vía ancha, que empalmando con el de Gerona á Figueras en el término de Campdurá vaya á finir en Bañolas.

La citada Compañía debería presentar el proyecto del ferrocarril en el término de seis meses, principiar los trabajos á los dos meses de aprobados el proyecto y el correspondiente pliego de condiciones particulares, y terminar la línea á los dos años de comenzada.

El ferrocarril indicado será muy ventajoso, no sólo para el de su origen y la comarca de Bañolas sinó también para la nuestra y para todo el Bajo Ampurdán, puesto que facilitará nuestras comunicaciones con aquella importante villa y con la montaña.

\*  
\*\*

Adelanta rápidamente la colocación de los railes

para el tranvía, notable según las personas competentes, tanto por la bondad del sistema de vía adoptado y de los materiales empleados, como por lo acabado de la ejecución. Si la Sociedad tiene tan buen acierto en la elección del material móvil, será un tranvía modelo.

\*  
\*\*

El viernes, sábado y domingo predicará en nuestra iglesia parroquial el ilustrísimo señor Dean de este obispado D. Antonio Cervantes.

\*  
\*\*

El 22 de este mes falleció en París el célebre Victor Hugo. Al saberse este suceso levantaron sus sesiones en señal de luto los Cuerpos colegisladores franceses y el Consejo Municipal de aquella ciudad. El Estado costeará sus funerales.

\*  
\*\*

Ha sido nombrado Gobernador de esta provincia el Sr. D. José González Serrano, que lo era de la de Salamanca, donde le reemplaza D. Antonio Mataró y Vilallonga Diputado á Cortes por Santa Coloma.

\*  
\*\*

En el hospital marítimo de Brest está en vías de curación actualmente un soberano de la costa de África, el rey negro Humbo, de Kettón, cerca de Porto-Novo.

Este Monarca intentó sublevar la población que le obedecía, contra el protectorado francés establecido sobre aquella parte de la costa de Guinea.

Un día que estaba atravesando un río, fué apercebido por unos sargentos de infantería de marina, quienes le cogieron después de haberle producido una contusión en el hombro.

Fué después embarcado en el «Ariège», donde se distraía barriendo el puente con la dotación.

En el hospital ha sido imposible darle á entender que se desnude, y duerme enteramente vestido.

Como nadie conoce su lenguaje, debe hacerse comprender por medio de signos. Ha cobrado cariño al médico del establecimiento, y le cepilla el uniforme con un cuidado meticuloso.

El ministro ha ordenado recientemente que se le reembarque á bordo del «Ariège», que debe partir dentro de poco para el Senegal. De allí será enviado nuevamente á su país.

\*  
\*\*

\*  
\*\*

A últimos de esta semana ó principios de la otra se espera en nuestro puerto el vapor *Lista*, que salió de Amberes el 16 con cargamento de railes para nuestro tranvía.

\*  
\*\*

El ilustrado Teniente de navío de la Armada D. Pedro de Novo, Secretario general de la Sociedad de Salvamento de Náufragos y acreditado escritor, ha comenzado la publicación de una obra titulada *Viaje al rededor del mundo por D. Alejandro Malaspina en las corbetas "Descubierta" y "Atrevida."*

Esta expedición, efectuada á fines del siglo pasado, es de las más importantes que registra la historia de nuestra marina, aunque ha permanecido por muchos ignorada, á causa de haberse prohibido entonces su publicación al hombre notable que la llevó á cabo, y que fué procesado, exonerado y proscrito por el Príncipe de la Paz.

\*  
\*\*

Un periódico de los Estados Unidos anuncia para la venta *Manteca de aceite de olivas*.

Merece la pena de que los propietarios de olivares averigüen la forma en que se practica esa industria, que creemos sería muy provechosa á sus intereses, que desde hace años, y de cada vez más, sufren perjuicios á consecuencia de las infinitas sustancias que hacen competencia al aceite de olivas, sustituyéndolo, á veces con ventaja, en los diversos usos á que antes se aplicaba aquel exclusivamente.

\*  
\*\*

El día 10 de julio próximo verifica el *Ateneo Arenyense* su primer certamen literario, con arreglo a programa que hemos tenido el gusto de recibir de dicho centro.

Ofrece valiosos obsequios á los trabajos que resulten premiados, y entre ellos una lujosa y completa obra de Historia Natural del Dr. A. E. Brehm, al que mejor describa la Industria Taponera desde el descortezo del alcornoque hasta que queda elaborado el tapón, con sus distintas manipulaciones, el desarrollo de la Industria en la comarca, y la importancia de la de Arenys de mar desde la instalación de la primera fábrica de taponos de corcho en dicha población.

Las composiciones que aspiren á premio deberán remitirse antes del día 1.º de julio al señor Presidente del Ateneo en Arenys de Mar ó á don Francisco Miguel y Badía en Barcelona, Pasaje de Escudillers, 7, principal.

\*  
\*\*

De la revista semanal *Industria é Invenciones* copiamos lo siguiente:

«Leemos en la *Crónica de Berga* que, procedente de Manresa, llegó á las inmediaciones de la fábrica que los Sres. Pons é Hijos poseen en término de Puigregis, el primer tren del ferrocarril económico de Manresa á Berga, compuesto de seis vehículos, con objeto de hacer un tanteo de la línea antes de darle la última mano.

«El afirmado de la vía es todavía incompleto en algunos puntos, y el asiento es en muchos defectuoso por causa del movimiento de los terraplenes durante el largo tiempo en que ha estado tendida la línea; y á pesar de circunstancias tan desfavorables, el tren llegó sin accidente alguno al punto citado, después de algunas largas detenciones que forzosamente debieron tener lugar para dar tiempo á que desapareciesen los pretiles de los puentes de la carretera y otros obstáculos que se oponían ó dificultaban la marcha del tren y que fué preciso remover.

«Por más que no se tuvo otro objeto que tantear la línea, todos los que conocen el trazado tortuoso y las pendientes que existen en varios puntos del mismo han visto mucha importancia y trascendencia en el paso de aquel tren; porque con ello queda demostrado por la irrefutable lógica de los hechos, que está resuelto ya el problema; desvaneciendo los temores de muchas personas que, ignorando la bondad del material y circunstancias especiales de las locomotoras adquiridas por la Compañía, dudaban de que los trenes pudiesen remontar algunas curvas de pequeño radio y pendientes del 3 p.º | 0 que existen en el trayecto recorrido. A pesar, pues, de que sólo se trataba de tantear la línea y no de probar los mayores esfuerzos de la locomotora, y á pesar también de las muchas precauciones que siempre deben guardarse en el ensayo de una línea cuyo asiento ni está terminado ni regularizado, la variante de la Granota, que tiene unos 2,700 metros de longitud y una pendiente media de más de 2 y medio por 100, se recorrió perfectamente en 6 minutos, lo cual representa una velocidad de 27 kilómetros por hora en uno de los trozos que reúnen peores condiciones de trazado.»

\*  
\*\*

Ha llegado la época de limpiar las acequias inmediatas á esta población y á la de San Juan, que despiden un mal olor insoportable, necesariamente nocivo á la salud pública. Llamamos, pues, sobre ello

la atención de los señores Alcaldes y Juntas de Sanidad.

Según nos participan de Palafrugell, á la una de la madrugada del martes se declaró un incendio en la fábrica del Sr. Nicoláu, que desde el primer momento tomó gran incremento amenazando comunicarse á las casas inmediatas.

Acudieron al lugar del siniestro desde el primer momento todas las autoridades y un gran número de vecinos, trabajando todos con tal empeño, que á las 4 estaba dominado el incendio, si bien se necesitó casi todo el día para extinguirlo.

Todos cumplieron como buenos, distinguiéndose especialmente los señores Alcalde y Juez Municipal y los dos Vicarios de aquella parroquia.

La nueva bomba adquirida por aquel municipio y que se estrenó aquel día, contribuyó en mucho á la pronta extinción. Felicitamos, pues, á los concejales palafrugellenses por haber hecho aquella adquisición, y deseáramos les imitaran los nuestros.

*Observaciones meteorológicas desde el día 21 á hoy.*

Al empezar este septenario, continuaba el tiempo variable que con insistencia ha reinado esta primavera. Desde el domingo, es hermoso; y los últimos datos observados nos hacen presumir que será duradero.

El termómetro á 16° y 17.° con ligeros descensos en las anochecidas y madrugadas.

El barómetro ascendiendo con lenta regularidad de 760 á 770 milímetros.

La mar, poco movida los primeros días y llana los últimos; y el cielo en aquellos más ó menos nebuloso es ahora trasparente y despejado.

Los vientos, de la mar durante el día y terrales por la noche.

#### ANUNCIO.

### TRANVÍA DEL BAJO AMPURDÁN.

De conformidad con lo prevenido en los artículos 6° y 7° de los Estatutos, el Consejo de Administración ha acordado proceder al cobro del cuarto dividendo pasivo del 10 por ciento, ó sean cincuenta pesetas por acción.

La cobranza se verificará en los días 3,5 y 6 del próximo junio en las oficinas de

la Compañía; en casa de D. Joaquín Galí en La Bisbal; y en la de D. Gayetano Roger en Barcelona

Palamós 27 mayo 1885.

El Director Gerente

Augusto Pagés.

### MOVIMIENTO DE ESTE PUERTO

EN LOS DIAS QUE SE EXPRESAN

#### BUQUES ENTRADOS.

- Mayo 21—De Sevilla y escalas vapor «Cámara» de 910 t. c. Francisco molins con efectos á D. Andrés Ribera.
- « 23—De San Feliu laud «San Francisco» de 13 t. p. Joaquín Navarro en lastre á D. Domingo López.
- « 23—De Sóller laud «María Margarita» de 46 t. p. Francisco Bataller con id. á id.
- « 24—De Málaga y escalas vapor «Navidad» de 687 t. c. José Borrás con efectos á los Srs. H. de G. Matas.
- « —De Barcelona laud «Ampurdanés» de 19 t. p. Antonio Fonallet con id. á id.

#### DESPACHADOS.

- Mayo 21—Para Marsella vapor «Cámara» c. Francisco Molins con efectos.
- « 23—Para Denia bergantín goleta «César» c. Francisco Torres con id.
- « 24—Para Cette vapor «Navidad» c. José Borrás con id.
- « 26—Para Barcelona laud «Manuelito» p. José Guri con id.

### REGISTRO CIVIL DE PALAMÓS.

Desde el día 13 al 26 de mayo.

#### NACIMIENTOS.

Varones 0 Hembras ninguna.—Total 0.

#### DEFUNCIONES.

Cipriano Ros Gubert de un mes.

**VENTA**

Se vende una casa en la calle de la Catifa en esta villa. Su dueño D. Esteban Simón y Camós, dará pormenores.

**PILDORAS****AZUCARADAS****DE BRISTOL**

Regulan todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de

**EL ESTÓMAGO,**

Y

**EL HIGADO,**

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

Se venden en todas las Boticas y Droguerías.

**IMPRESA DEL SEMANARIO.****CALLE DE LA MARINA 13.—PALAMÓS.**

Se hacen toda clase de impresiones. Especialidad en tarjetas de visita, membretes é impresión de sobres.

PRECIOS ECONÓMICOS.

**EXCELENTES SALSICHONES.***(LLANGUNISAS)*

Se venden al por mayor y menor en casa de D. Francisco Albosa.

Calle Mayor, 63.—PALAMÓS.

**SE VENDEN.**

Un huerto cercado; con casa, é inmediato á esta villa.

Una casa con huerto, capaz para fábrica, situada dentro de esta población calle de las Notarias.

Un campo en este término municipal.

El notario D. Juan Alvarez dará pormenores.

**Farmacia y laboratorio**

DEL

**DOCTOR FERRER.****PLAZA DEL ANGEL—BARCELONA.**

Llamamos la atención sobre algunas de sus especialidades farmacéuticas, premiadas con *medalla de plata* en la primera Exposición Farmacéutica celebrada en Madrid en noviembre de 1882.

*Asma, Bronquitis y males de garganta:* Su curación infalible y en poco tiempo con el uso de las pastillas y del Jarabe de *Savia de pin marítimo* del Dr. FERRER.

**TOS.-CATARROS.**

Se consigue su rápida y completa curación con la especialísima *Pasta balsámica pectoral* del Dr. FERRER.

CLOROSIS, ANEMIA.—DEBILIDAD EN GENERAL.

Su extinción por medio del *Hierro dializado* del Dr. FERRER.

**CONFITES DIGESTIVOS DEL DR. FERRER.**

Son un poderoso preservativo, y muy eficaces para la curación de las enfermedades del estómago y del hígado.

**MAGNESIA EFERVESCENTE PERFECCIONADA.**

Contra las indigestiones, acideces, afecciones biliosas y debilidad nerviosa del estómago

**CITRATO DE MAGNESIA GRANULADO Y EFERVESCENTE.**

Refrescante y anti-ácido por excelencia.

**CITRATO DE MAGNESIA ESPONJADO—PURGANTE, AGRADABLE Y EFICAZ.**

El depósito para la venta al por mayor de las especialidades farmacéuticas y productos del laboratorio del Dr. FERRER, se halla en los almacenes de Droguería de los Sres. *Vicente Ferrer y Compañía*, plaza de Moncada, núms. 1 y 3, y en su Sucursal, calle de la Princesa, núm. 1. (Pasaje de las Columnas).—BARCELONA

# BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPañIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

*Calle de S. Honorato, esquina á la Plaza de S. Jaime, Barcelona.*

CAPITAL DE GARANTÍA: 10.000,000 DE PESETAS.

Las operaciones á que se dedica este Banco son los seguros sobre la vida en su más vasta extensión, tal como la practican las mejores y más importantes Compañías de Inglaterra, Alemania, Francia y otros países, donde el seguro es completamente popular y aceptado universalmente por todas las clases sociales.

Crea capitales para después de la muerte del sócio, ó para después de un plazo dado, ó juntamente para después de la muerte y del plazo, ó que sólo han de cobrarse si ocurre la muerte dentro de un periodo determinado etc. etc.

Constituye también rentas vitalicias á favor de una ó más personas, que empiezan á cobrarse inmediatamente, ó bien después de transcurridos algunos años y se pagan durante toda la vida, ó solamente durante un cierto periodo de tiempo.

Un padre de familia de 30 años de edad que quiera legar por medio del Banco 5.000 pesetas á su esposa ó hijos, ó á cualquiera, solo deberá entregar á la Compañía 124 pesetas y media cada año mientras viva. Hace poco que el Banco pagó 2,000 duros á la viuda de un sócio, del cual no había recibido sinó 66 duros por la primera anualidad.

Un jóven de 25 años que quiera disfrutar cuando llegue á la edad de 50 una renta de 10 rs. diarios mientras viva podrá obtenerla pagando á la Compañía durante 25 años, una prima anual de 247 pesetas y 10 céntimos.

Si un hijo de 30 años quiere amparar á su anciana madre de 60 para el caso que él muriese primero que ella, podrá constituirle una renta de 4 reales diarios, que los cobrará la madre durante toda su vida desde el día en que falleciere su hijo, entregando solamente á la Compañía cada año 42 pesetas y 52 céntimos.

Las primas que hemos indicado no han de pagarse siempre durante toda la vida, sinó que, segun los casos, van nediéndose ó se extinguen. Representante en Palamós, D. Francisco de A. Marull.

## FARMACIA DE VERGÉS

CALLE MAYOR NÚMERO 35.

### XILOTILO.

Específico infalible contra los callos.

Basta hacer uso durante unos días de este precioso tópicó para conseguir la completa desaparición de estas incómodas excrecencias.

### AL BELLO SEXO.

Se recomiendan eficazmente las píldoras anti-cloróticas de VERGÉS.

Farmacia y Laboratorio de  
Real casa, etc. Palamós calle



Puigmaciá, Proveedor de la  
Mayor, 55, frente al correo.

Después de 23 años de teoría práctica, por los buenos resultados se han obtenido, me atrevo á recomendar al público, entre las varias especialidades de mi farmacia, las siguientes:

Pastillas y polvos vermífugos y laxantes: de Puigmaciá, paquete 4 reales: se manda por correo.

Pastillas, liquen, jaramago de Dethan, Nielk de Andreu etc.

Polvos contra la diarrea por rebelde que sea: de Puigmaciá, paquete 10 reales: se manda por correo. Antes de las 12 horas generalmente se corta, á las 24 casi siempre. *La seguridad, en medicina para mí es un error.*

Licor denti-frico de Puigmaciá, de Boniquet y del Polo de Orive, de brea de Puigmaciá, Munera y Guyot.

Bálsamo de Puigmaciá para toda clase de heridas.

Geringas de 2 á 100 reales; bragueros, saca y guarda leches, biberones, pezoneras: suspensorios, hilas, termómetros para baños, copas euacia y para lavar los ojos, brazaletes, discos y limas para callos, botiquines de campaña, aparatos para hacer gaseosas, pinceles de pluma y esponja para la vista y garganta, pulverizadores continuos, tubo de goma para biberones y geringas, etc. etc.

Jarabes de hierro, quina, cal digital, médula de vaca, tolú, rábano yodado digital, cloral, brea, rob, formulas *Larose Lamoroux. Gibert.* Delabarre de Puigmaciá, de la anciana Seigel, Pagliano.

Vinos de Peptona, quina é hierro de Puigmaciá y de Chassaing.

Perlas y píldoras de Bristol, Montserrat, Clertan, Brandreth, Dehaut, Munera, Blaud, Vallet, Blancart, anti-cloróticas y reconstituyentes de Puigmaciá, éter, trementina, brea, y demás que se obtienen ó preparan con tiempo.

Aceite de hígado de bacalao, ferruginoso y pancreatinado.

Esencia Zarparrilla de Puigmaciá y Bristol.

Solución Cases, y café nervino, leche condensada, papel mostaza, emplastos porosos, Revalenta arábica, Maizena, magnesia Kings y de Puigmaciá, cigarros papeles anti-asmáticos, lápices anti-jaqueca, hierro dializado, Bravais, agua Rubinat y finalmente se prepara y se proporciona, con tiempo, cuanto la medicina antigua y moderna pueda usar, ofreciéndose á exhibir formularios y catálogos antiguos y modernos para que sepa cualquier enfermo la composición de cuanto pesee administrarse ó aplicarse.